
 

毕业感言 

                                                                                               王若渔 

大家好，作为一名 21岁才来到日本的大龄学部生，我很高兴能够分享自己的经验，

同时也希望我的经验可以对大家有所帮助。 

来日本为学部备考的这一年，感到自己做得最不足的就是时间安排。2020年 11月刚

刚来到日本，在隔离酒店里度过的数十个反复重叠的夜晚让我一度觉得明年 6月的留学生

考试是那么的遥远，根本不用挂在心上。哪怕是在十二月入学后，新生活所带来的忙碌同

时也充实了日常，让我在享受这个异国他乡的时候根本没有提起对时间的戒备，以至于等

到报名备考的补习班时已经是三月份了。当然，相信在自我管理上比起我更加有经验、更

加优秀的同学大有人在，但对于那些本身就没有自信能够良好地管控自己，特别是管理自

己的时间的同学，我想说前期的时间真的很重要。这里的前期还包括国内的基础日语学习

和 EJU备考，因为如果想要考上一所不仅符合自己理想，也能被他人所承认的好学校的话，

从踏进日本国门的那一刻起开始卷，除非天赋异禀，否则应该是不够的，所以真正的竞争

早在国内就已经开始了，所以如果在国内时有多余的时间，一定要把握住机会。 

这是我与身边几位好友的切身体会，想当初要是没有荒废掉在国内的那接近一年的时

间的话，不说大学能够升一个档次，至少在学部选择上不至于像现在那么拘谨。 

借此就想最后再说一下英语的学习，作为申请几乎每一所好大学的必要成绩，请大家

第一要重视英语学习，第二则是不要退怯于以谣传谣的托福难度。前期适当的托福培训加

上足够的刷题，至少就我身边的例子，包括我自己来看，虽然得到的分数并不能说是多么

顶尖，但至少作为在与其他同级别 EJU分数较量时足以改变自身综合价值的一点来看是完

全足够的。至于学习英语在考上大学后乃至大学毕业步入社会后的种种好处，相信不用多

说大家也是明白的。当然，作为一个成绩平平的大龄考生，我的经验固然是有非常多的桎

梏的，希望大家在阅读时除了批判，也能带上包容。 

经过自己的努力和在老师的帮助下我庆幸考上了国际基督教大学的教养学部、中央大

学的文学部和法政大学的法学部。 

由于我在日本留学考试（EJU）中获得了较好的成绩，因此很荣幸接到了日本学生支

援机构寄来的 “文部科学省外国人留学生学习奖励费”的预约通知。（每月 48,000日元，

上大学后可获得一年合计 576，000日元）。这除了我自己的努力之外，和学校老师的悉

心教导是分不开的，在此感谢各位老师。 

最后，我想借用我的母亲经常对我说的一句话，“自己想要的才是最好的。”，虽然

它不一定符合当下带着动物凶猛的大家奋勇前进的心境，但就我个人的这一年来看，许多

同学缺乏的正是这样的妥协。 

祝愿大家早日考上理想的大学。 


